XXVI

HOMENAJES RENDIDOS POR LA LIGA DE ACCION SOCIAL

URANTE sus 50 años de existencia, la Liga de Acción Social rindió distintos homenajes, siendo los principales los que a continuación relacionamos:

16 de septiembre de 1910.—A D. Miguel Hidalgo y Costilla, en el primer centenario de la Independencia Nacional.

10 de febrero de 1910. — A don Rafael Altamira con motivo de las conferencias que vino a dar a Yucatán y su ingreso en la Liga de Acción Social como socio de la misma.

20 de agosto de 1921. — A los constituyentes yucatecos en el primer centenario de la instalación del primer Congreso de Yucatán.

3 de septiembre de 1923. — A la Asociación de la Prensa de los Estados le dedicó una sesión solemne y

una exposición de artefactos de henequén.

13 de junio de 1925.—A la memoria del Lic, D. Olegario Molina, al ser trasladado su cadáver de la ciudad de La Habana a esta ciudad. La Liga, en unión de otras agrupaciones, veló toda la noche el cadáver en el Teatro Peón Contreras. Al día siguiente fué conducido a la hacienda Sodzil en cuya capilla fijó la Liga una lápida conmemorativa a la memoria de quien fué ilustre gobernante yucateco. También publicó una bio-

grafía del Sr. Lic. Molina, escrita por el Dr. Pedro F. Rivas.

2 de abril de 1928. — Al niño Pablo José Castellanos, pianista precoz, se le concedió una medalla de oro.

6 de mayo de 1928. — A D. José Jacinto Cuevas, impulsor de la música en Yucatán, le dedicó una velada filarmónica con motivo del 500, aniversario de su muerte.

20 de febrere de 1929.—Al Lic. D. Gonzalo Cámara Zavala, le ofreció la Liga una cena con motivo de haberle concedido el Rey de España D. Alfonso XIII, el título de Comendador de la Orden de Isabel la Católica, por su actuación en la Liga en defensa de la Hispanidad.

22 de julio de 1929.—Al Lic. D. Gonzalo Cámara Zavala le confirió la Liga el nombramiento de miembro benemérito, expidiéndole en esta fecha el diploma correspondiente.

22 de agosto de 1929, — Al Capitán D. Claudio Canto Anduze una medalla de oro por haber salvado la vida de un niño que cayó al mar en plena tempestad y no obstante el gran peligro que corría el salvador, se arrojó al agúa, exponiendo su existencia.

10 de mayo de 1930. — A doña María Ana Roo, madre del ilustre patriota D. Andrés Quintana Roo, le dedicó la Liga una lápida conmemorativa.

15 de septiembre de 1930. — A la Escuela Modelo, fundada por la Liga de Acción Social, se erigió una lápida conmemorativa en el 20o, aniversario de su fundación.

9 de diciembre de 1932. — A la memoria del Lic. D. Juan Francisco Molina, autor de la Historia de Yucatán, le dedicó la Liga una velada musical y literaria.

10 de septiembre de 1933, — Al ilustre yucateco D. Pablo Moreno con motivo del 50o, aniversario de su muerte, la Liga le dedicó una lápida conmemorativa que fijó en el antiguo edificio donde estuvo el Seminario Conciliar de San Ildefonso, del que fué catedrático.

10 de noviembre de 1933. — A D. Lorenzo de Zavala, una conferencia dictada por el Lic. Ricardo Molina Hübbe con motivo del primer centenario de su muerte.

24 de septiembre de 1934. — A D. Justo Sierra O'Reilly, al cumplirse el 1200, aniversario de su nacimiento, se colocó en la casa en que murió una piedra para conmemorar el hecho.

6 de enero de 1936. — Al Lic. D. Gabriel Aznar Pérez, le fué entregado en su casa el diploma de Socio Honorario de la Liga,

30 de noviembre de 1936, Al Lic. D. Eligio Ancona Castillo, la Liga le dedicó una lápida conmemorativa que se fijó en la casa que vivió durante muchos años y en la que escribió la mayor parte de su obra histórica.

19 de abril de 1937.—Al Ilmo, Sr. Obispo de Yucatán, D. Crescencio Carrillo y Ancona, la Liga le dedicó una lápida conmemorativa del primer centenario de su nacimiento y fué colocada en la humilde casa de la ciudad de Izamal en donde nació el ilustre historiador y notable mayista.

17 de noviembre de 1937.—A los introductores de la imprenta en Yucatán y con motivo de haberse instalado la primera imprenta en 1813, la Liga fijó una lápida conmemorativa en la Biblioteca "Crescencio Carrillo y Ancona".

30 de noviembre de 1937. A D. Andrés Quintana Roc, al cumplirse los 150 años de su nacimiento, la Liga le dedicó una sesión solemne.

17 de noviembre de 1939. — A la memoria de los

introductores de la imprenta en México, la Liga celebró una sesión solemne con motivo del cuarto centenario de haberse instalado en la ciudad de México, la primera imprenta de América.

9 de diciembre de 1940. — Al Ing. D. Agustín Aragón se le otorgó un diploma de honor por haber prestado a la Liga servicios de importancia durante vein-

tisiete años.

10 de octubre de 1941. — A John L. Stephens, con motivo del centenario de la publicación del famoso libro "Viaje a Yucatán", la Liga honró su memoria fijando una lápida azulejo en la fachada del Museo Yucateco.

6 de enero de 1942. — A los fundadores de Mérida, en el cuarto centenario de su fundación, se colocó la primera piedra del monumento que levantará la Liga a la ciudad de Mérida, La colocación la hizo el Secretario de Educación Pública, Lic. D. Octavio Véjar Vázquez, en representación del Presidente de la República.

23 de enero de 1942.—A los esposos don Gonzalo Cámara Zavala y doña Adelaida Zavala de Cámara, la Liga les ofreció un banquete con motivo de sus Bodas de Oro.

12 de enero de 1943.—Al Dr. D. José Peón Contreras con motivo del primer centenario de su nacimiento, la Liga organizó una suntuosa velada musical y literaria en el Teatro Peón Contreras.

8 de febrero de 1943. — A don Emilio Seijo Rubio, le concedió la Liga un diploma por los importantes servicios prestados a la misma y con motivo del 50o. aniversario de haberse establecido en Mérida.

21 de junio de 1943.—A D. Benito Pérez Galdós, le dedicó la Liga una sesión solemne en el primer centenario de tan ilustre novelista. 30 de mayo de 1945.—A D. Alfredo Tamayo Marín, en el 50o, aniversario de su canción "Soñó mi Mente Loca", la Liga organizó una velada en el Teatro Peón Contreras.

3 de enero de 1947. A. D. Alberto María Carreño en sesión solemne, se le entregó el diploma de Socio

Honorario de la Liga.

3 de febrero de 1947. A la Srita. Profesora Consuelo Zavala, en sus bodas de oro en el magisterio, la Liga le entregó un diploma de honor.

3 de marzo de 1947. — Al Dr. D. Gonzalo Pat y Valle, en el 50o. aniversario de su graduación como médico, le fué entregado un diploma de honor, en sesión

solemne.

9 de octubre de 1947. — A la memoria de D. Miguel de Cervantes Saavedra en el cuarto centenario de su nacimiento, la Liga le dedicó una gran velada literaria y musical en el Centro Español.

2 de diciembre de 1947.—A la memoria de Hernán Cortés, en el cuarto centenario de su muerte, la Liga le dedicó una velada literaria y musical que se

celebró en el local de "La Unión".

26 de enero de 1948. — Al Lic. D. Justo Sierra Méndez, en el primer centenario de su nacimiento, la Liga celebró en su honor una sesión solemne.

19 de abril de 1948. Al Dr. Sylvanus G. Morley, la Liga le otorgó el título de Socio Honorario de la misma, con motivo de haber publicado su notable obra "Civilización Maya".

27 de noviembre de 1948. — A la poetisa chilena Gabriela Mistral, en sesión solemne le otorgó la Liga el título de Socia Honoraria de la misma.

1949. — Al célebre estadista yucateco don Manuel Crescencio Rejón le dedicó la Liga una sesión solemne con motivo del primer centenario de su muerte. 1950. Al maestro don Benito Ruz y Ruz, en el primer centenario de su nacimiento; la Liga fijó una lápida conmemorativa en la fachada de la casa en que murió.

1951.—A la memoria del Lic. D. Ricardo Molina Hübbe y con motivo de su fallecimiento, la Liga le dedicó una sesión solemne.

1951. A la memoria del compositor italiano José Verdi la Liga celebró una velada, en la que además de poner de manifiesto los hechos más notables de su vida fué escuchado el último acto de una de las más bellas óperas del maestro: Aída,

1951.—A la poetisa mexicana Sor Juana Inés de la Cruz, la Liga le dedicó una sesión solemne con motivo del tercer centenario de su nacimiento.

1951.—Al ilustre historiador español don Rafael Altamira, Socio Honorario de la Liga durante cuarenta años, la Liga representada por su Presidente, concurrió a sus funerales en México y le hizo una ofrenda floral; y en Mérida se le dedicó una sesión especial.

1953.—A D. Miguel Hidalgo y Costilla, en el bicentenario de su nacimiento, la Liga promovió un concurso entre los alumnos de enseñanza secundaria, sobre la vida de Hidalgo con premio de una medalla de oro con el busto del mismo y un ejemplar de la obra titulada "Hidalgo, la vida del héroe" de Luis Castillo Ledón.

El 16 de septiembre se organizó una velada literaria y musical,

1953.—A José Martí en el primer centenario de su nacimiento, la Liga le dedicó una sesión solemne en que se leyeron trabajos relativos al mismo sobre su sensibilidad amorosa y poética, su vida como escritor, como político y como mártir.

1954, Este fué el año del Himno Nacional, la Liga

lo celebró con una velada literaria y musical y en el local de la Escuela Modelo, se efectuó una lucida fiesta que terminó con el canto del Himno coreado por gran número de ex-alumnos de la propia escuela,

1955, Al Lic, José I, Novelo se le dedicó una sesión solemne con motivo de la publicación de su libro de

versos titulado "Ultimos Rezagos Liricos".

1955. Con motivo del aniversario del nacimiento de don Benito Juárez, la Liga pidió a los Presidentes de las Cámaras de Senadores y de Diputados del Congreso de la Unión, que fuera inscrito con letras de oro en los salones de actos de ambas Cámaras, el apotegma "El respeto al derecho ajeno es la paz".

1956.—A la memoria del Lic. José I. Novelo, socio fundador de la Liga, con motivo de su fallecimiento, la Liga le dedicó una sesión solemne.

1958.—A la memoria del poeta D. Luis Rosado Vega, la Liga le rindió homenaje en una de sus sesiones.

1959.—Al notable matemático y astrónomo don Graciano Ricalde, la Liga fijó una plaza conmemorativa en la fachada de la casa en que nació en el pueblo de Hoctún, como acto inicial del programa formado para solemnizar el cincuentenario de la Liga.

1959.—A don Fausto E, Cámara la Liga le otorgó un diploma de honor por haber organizado y realizado con éxito brillante, las radiodifusiones rurales de-

dicadas a los campesinos de Yucatán,

1959.—Al Profesor D, Manul A, Díaz Massa la Liga le otorgó un diploma de honor por haber organizado y realizado con maestría y talento las radiodifusiones hispanoamericanas dedicadas a la Madre Patria y a sus hijas de América,